

Des enjeux et des retombées considérables

Pour Pierre Kukawka, en 1992, c'était la première fois que l'on organisait les Jeux Olympiques dans une ville de moins de 20 000 habitants. « Il ne faut pas oublier que c'était les Jeux d'Albertville et de la Savoie car, en arrière-plan, le porteur de ces Jeux était le département dont le président du Conseil général était Michel Barnier. Le tandem avec Killy a très bien marché ». Les enjeux ont été également la dispersion des sites, il fallait donc des centres névralgiques de recentrage, on peut citer Albertville avec notamment la cérémonie d'ouverture, « à mon avis la plus belle jamais organisée ». Ajoutons Brides-les-Bains et Moûtiers qui ont eu leur rôle, village olympique et relations avec les médias, ainsi que les

stations qui ont pu compléter leurs équipements et acquérir une notoriété supplémentaire. Aux yeux du conférencier, les retombées majeures ont été les infrastructures de communications : l'autoroute jusqu'à Albertville puis la 2x2 fois de voies jusqu'à Moûtiers, l'électrification de la ligne ferroviaire permettant la desserte de Bourg-Saint-Maurice par le TGV, et l'autoroute de Maurienne, obtenue après les Jeux mais indirectement grâce à eux. « N'oublions pas l'équipement culturel prestigieux qu'est le Dôme, non envisageable dans une petite ville de 18 000 habitants ». Dans son analyse, l'intervenant soulignait la volonté de sauvegarde de l'environnement et l'intelligence des organisateurs, ceux-ci ayant anticipé la réutilisation de certains équipements. « Les Jeux n'ont pas payé les Jeux », affirme Pierre Kukawka ». « Il y a eu un déficit de 42,7 millions d'euros (280 millions de francs), 75 % ont été payés par l'État qui s'y était engagé, 25 % par le

département. « Il ne faut pas donner une vision angélique des choses, ce sont des communes qui ont connu après les Jeux de grandes difficultés, Brides-les-Bains et Plagne notamment, des difficultés compensées par le résultat commercial de leurs activités ». Lucien DURAND, EN SAVOIR PLUS Deux ouvrages de Pierre Kukawka sur Albertville 92, "Les Jeux olympiques" et "L'empreinte olympique" sont disponibles aux Éditions Universitaires de Grenoble (PUG).

DURAND LUC